
 

 

末吉美帆子の 

一般質問 

 国家公務員を狙ったテロ事件が起きました。市役所フロアの警備体制につ

いて確認しました。不穏な世の中ですが市民も職員も安心して訪れられる場
所であるべきですし、また情報の集中する場所ですから万全の管理が求めら

れます。時間外には来庁者に記名してもらうなどご協力いただいているそう

です。夜昼なく守っている警備の方には感謝です。 

 

 昨今、原油高による肥料、飼料、輸送コストの大幅な値上げにより、食料

品の値上げが相次ぎました。その中、所沢市は学校給食費の改定を行いまし
た。この間の経緯と、保護者の方の反応と影響について聞きました。 
 厳しい経済情勢の中で、小中学校とも３００円の値上げになりましたが、
アンケートや説明を丁寧に行ったことで苦情はなかったそうです。要保護・

準要保護家庭には免除がありますが、知らないことなどないよう一層の配慮

が望まれます。 
 また地産地消について、所沢産牛乳のスポット取組みや県産小麦や米飯給

食について聞きました。食べる口があれば生産も元気になります。また、耐

震補強工事が進む中、今後の自校式給食室は設計の予定すらない状況です。
児童の安全が最優先ですがあまりにも長い期間取組みが滞ることが残念で

す。ぜひ市内全域の子どもたちによりおいしい給食を食べてほしいと願って

います！ 

あなたの“ひとこと・提案・ご意見”をお寄せ下さい。    

お問い合わせは、      ●電話・ＦＡＸ  ０４－２９４９－４３１７ 

                   ●住所  所沢市小手指町３－２０ Q２１１ 

             ●Ｅメール prinmint@shore.ocn.ne.jp（末吉） 

 循環型社会の構築に向けて、さらなる資源再利用としての廃食用油の回収

アップ策を講じるべきと考えますが、今後の方向性、バイオディーゼルガソ
リンの公用車へのさらなる拡大、市民への広報等についての考えを聞きまし

た。 
 廃食油の回収拠点は少しずつ増えていますが、都内の業者に回収、ＢＤＦ
製造を委託しているため拡大に限界があります。京都市はバスもゴミ収集車

も廃食油のＢＤＦで走っています。燃やしてしまえばただのゴミになる廃食

油がエネルギーになってもう一度役に立つ・・そんな取組みをもっと進めま
しょう。 
 でも、埼玉県内の市では唯一、所沢が先進的に進めてきたものでもあり評
価できます。ＢＤＦプラントの設置や地域ぐるみの回収体制など先進的な事

例は全国にあるので、ぜひ資源再利用をさらに進めてほしいと思います。 

 生き物にもやさしいまち 

              所沢を目指して 

  
 愛玩動物は人の心を癒す大切な仲間です。しかし、無責任な遺棄で

さまざまな鳥獣被害が起こっています。 
 今年、埼玉県は動物愛護管理推進計画を策定しました。１０年後に

殺処分される犬を半減する目標（Ｈ１８年は９１１８匹）を定めてい

ますが、猫に関しては地域に密着した市町村の取組みが有効です。山
や公園に犬や猫を捨てる心ない行為は、動物愛護法が変わり５０万以

下の罰金となる犯罪です。と同時に同情心からの無責任な餌やりが迷
惑行為となる場合もあります。適正な餌やり・避妊去勢・排泄の処理

を地域の人々が行う地域猫の取組みが全国で広がっていますがこれに

より野良猫は寿命を全うし徐々に減っていきます。 

 ①飼い猫・地域猫の飼育ガイドラインを作成すること 
 ②餌やり・避妊去勢・排泄物管理などを適正に進める 
   地域猫モデル地区を   設定し支援すること 
 ③「動物の遺棄は犯罪行為」を、看板等で市内に広報すること 

平成20年（2008年）所沢市議会 12月定例議会 一般質問の報告 

 

 ネット中継録画で見ました。動物のことについて一番時間を割いていただき、穏やかな中にも感

情のこもった質問ぶりに、市側からもあのような前向きの言葉が出てきたのだと思います。このほ

ど国も、保健所や動物愛護センターなど「動物収容・譲渡対策施設」の整備 

補助費として１億円をあてると決定しました。この不況の中での新設予算です。 

つまり時代の風が動物保護にやっと吹き始めたのかも知れません。 （K） 

◆◆◆市議会傍聴記◆◆◆ 

 

 

を質問しました。 
  市は、早急に所沢市独自の「飼育ガイドライン」を作成するこ
と、「広報ところざわ」で動物愛護に関して市民にアピールするこ

と、市内の猫支援の方々の連携を深め、モデル地区を設定し支援す
ることを約束してくれました。また、市内の公園に「動物の遺棄は

犯罪行為」の看板を掲示してくれる予定です。 
 実は２月に航空公園で保護した（拾われて我が家にやってきた）

猫が１１月末に死にました。魔女の宅急便の黒猫そっくりの人なつ

こい猫でした。純血種と野良猫は病気のリスクが高いそうです。ま
だ２歳にもならなかったのにと哀惜の情が止りません。 
 鳥獣の被害が報告されますが、もともと人間が無責任に野に放っ

た動物も多いのです。遺棄をなくし、人間と動物が共生する地域社
会を創っていきたいと心から思います。また、動物虐待が大きな青

少年犯罪につながっていくことも指摘されています。教育長は「動
植物へのあたたかい心を育み生きる力を育てる」と答弁してくれま

した。 

 

 市役所の警備体制について確認 

 所沢市の学校給食について 

循環型社会への一歩 廃食用油の利用について 

 地域猫、動物愛護について

関心のある方は市民ネット

までご連絡下さい。ご一緒に

勉強しながらできることをし

ていきましょう。 

 


